

# DESEMPEÑO RECIENTE DE LA ECONOMÍA COLOMBIANA

Adolfo Meisel Roca, codirector de la Junta Directiva del Banco de la República, presenta hoy la conferencia Desempeño reciente de la economía colombiana, que se realizará en el Teatro Amira de la Rosa de Barranquilla a las 6:00 p.m. En la conferencia, el codirector analiza las condiciones internas y externas de la economía que determinan la variación en la tasa de interés, el crecimiento de la economía colombiana, la inflación y la evolución de la economía regional.



## **I. Entorno internacional**

El crecimiento promedio de los principales socios comerciales de Colombia ha sido más débil que lo proyectado a inicios de año, debido a la fuerte caída del PIB de los Estados Unidos en el primer trimestre y al menor crecimiento de algunos países de la región. Sin embargo, la nueva información sugiere una mayor dinámica de la demanda externa en los próximos trimestres.

Los niveles de liquidez en los Estados Unidos siguen siendo menos expansivos y las tasas de interés externas continúan bajas aunque superiores al promedio observado en 2013. Las primas de riesgo de varias economías emergentes se mantienen bajas, los activos financieros en moneda local se han valorizado y algunas de sus monedas se han apreciado frente al dólar.

## II. Evolución interna

La economía colombiana creció en el primer trimestre del año a una tasa anual de 6,4%, superior a lo registrado en el último trimestre de 2013 (5,3%), y por encima de lo esperado por el mercado y el equipo técnico del Banco. Algunas razones que explican este crecimiento satisfactorio son el dinamismo de la demanda interna en donde se destacó el impulso originado por la inversión, principalmente aquella relacionada con la construcción de obras civiles, la cual se expandió a una tasa anual de 25,4%. Para este buen desempeño también contribuyó el consumo privado, el cual creció a tasas anuales superiores a su promedio desde 2001. Las exportaciones se expandieron a una tasa menor que la del cuarto trimestre de 2013 como reflejo del pobre desempeño de nuestros principales socios comerciales. Las importaciones registraron el crecimiento más alto de los últimos dos años, debido a la mayor demanda de material de construcción y de productos refinados. Desde el punto de vista de las ramas de actividad se destacaron el crecimiento de la construcción y de los servicios sociales, comunales y personales. La actividad industrial mostró un crecimiento positivo, a diferencia del retroceso de los últimos dos años. La minería presentó alguna recuperación, en particular, la producción de carbón y otros sectores como el comercio, el financiero y el agropecuario mantuvieron un fuerte dinamismo en los primeros meses del año. De igual forma, el rubro relacionado con los impuestos presentó una importante expansión.

El pronóstico de crecimiento del PIB para 2014 presentado en el Informe está en un rango entre 4,2% y 5,8%, con una tasa de 5,0% como valor más probable.

## III. Inflación

Luego de continuos incrementos en la inflación anual y de acercarse más rápido de lo esperado a la meta de 3%, en julio se situó en 2,89%. Estos movimientos en la variación de los precios al consumidor han sido principalmente consecuencia de cambios en las canasta de alimentos y regulados. El promedio de las medidas de inflación básica ha presentado un comportamiento similar y las expectativas de inflación a uno y más años se mantienen cerca o levemente por encima del 3%.

Los pronósticos a diciembre sugieren que los precios de los alimentos y regulados aumentarán a un mayor ritmo anual. El resto de la canasta del IPC registraría una relativa estabilidad en sus cambios anuales. Con ello la inflación anual terminaría levemente por encima de 3%.

## IV. Economía regional

Todas las ciudades capitales de la costa Caribe tienen una tasa de desempleo por debajo del promedio nacional. En particular, Barranquilla y San Andrés tienen el nivel más bajo entre las principales 24 ciudades de Colombia, el cual se sitúa en 7,7% en el trimestre abril- junio de 2014.



## V. Tasas de interés

En el segundo trimestre de 2014 la inflación y el promedio de las cuatro medidas de inflación básica presentaron una tendencia que converge al 3%. Las expectativas y el pronóstico de inflación a un diciembre se sitúan algo por encima de la meta de largo plazo. Similar acontece con las expectativas de inflación a plazos mayores.

Hecha la evaluación del balance de riesgos, en cada una de las reuniones de mayo, junio y julio, la Junta Directiva del Banco de la República decidió incrementar la tasa de interés de referencia en 25 puntos base, desde 3,50% hasta 4,25%. Considerando que la estabilidad macroeconómica y la convergencia de la inflación a la meta de largo plazo son compatibles con estos aumentos de la tasa de interés de intervención.

### ADOLFO MEISEL ROCA

Es economista por la Universidad de Los Andes con una Maestría y Doctorado en Economía por la Universidad de Illinois, Urbana- Champaign, Maestría y candidato a Doctor en sociología por la Universidad de Yale. Tiene estudios avanzados en economía internacional del Instituto de Economía Mundial, Kiel – Alemania.

Ingresó al Banco de la República el 27 de abril de 1987 y ha ocupado los cargos de Codirector de la Junta Directiva desde 14 de marzo de 2013 hasta la fecha, Gerente de la Sucursal Cartagena, desde el 13 de enero de 1997 hasta el 13 de marzo de 2013, entre otros.

Su trayectoria laboral también incluye: Director General, ICETEX, en Bogotá, desde el 6 de septiembre de 1994 hasta el 10 de diciembre de 1995; Secretario de Promoción y Desarrollo, Cámara de Comercio de Cartagena en 1979; y Director Regional del ICETEX Regional Bolívar en 1978.

Tiene numerosas publicaciones sobre economía regional, finanzas públicas e historia económica.



Mayores informes a medios de comunicación:  
Banco de la República - Sección de Comunicación  
Adriana Ramírez - María Andrea Díaz  
Teléfonos: 315 337 6497 y 311 532 7487  
aramirca@banrep.gov.co - mdiazara@banrep.gov.co



Banco de la República de Colombia



@BancoRepublica



comunicaciones@banrep.gov.co